

1. パソコン/ネットワーク/オフィス機器 実現へ

東北大電気通信研究所と
パイオニアは九日、強誘電体
結晶への記録再生に独自の
NFM (Scanning Nonlinear Dielectric Microscopy copy) を用いて超高密度
記録が実現された。これは世界
初の記録再生成功だ。記録密度
は、垂直磁気記録の二千倍以上
で、記録媒体として強誘電体結晶
が使われている。これに対し
て強誘電体は情報記録が電気
的で可能な材料で、高密度記
録媒体として磁気記録以上の
可能性が期待されていたが、

強誘電体結晶への超 高密度記録再生に成功

東北大学とパイオニア

電気的に記録された情報がイ
オノや電子で中和されてしま
うため、適切な再生方法がな
いまま、高密度記録再生
への応用が困難であった。
このNFMは、走査型非線形
誘電率顕微法といわれるもの
で、東北大電気通信研究所
の長康雄教授が一九九四年に
発明した技術で、強誘電体に
記録された情報を電気的に
読み出すことができる。このNFM
は、すでに誘電体の分析装置
として使用されており、ナノテク
ノロジーの研究に活用されつ
もある。

今後はマイクロマシン技術
を応用してシステムを小型化
し、従来にない小型大容量ス
トレージ装置の実現をめざ
す。

この技術は九日から十三日
までスペインで開催されるナ
ンダルニアの国際学会
「ENTE2002」および十
五日から十九日までフランス
で開催される強誘電体材料の
国際学会「IPN92」で発
表される。